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Регистрация и
подтверждение
полномочий в ИСУ
Для того, чтобы иметь возможность работать в ИСУ и проходить в корпуса Университета,
вам необходимо:

Зарегистрироваться в ИСУ;
Подтвердить полномочия в настройках личного кабинета;
Скачать мобильное приложение, чтобы QR-код для прохода был под рукой. 

Регистрация в ИСУ

1. Перейдите на сайт  https://isu.sechenov.ru.

2. В открывшемся окне необходимо нажать кнопку «Зарегистрировать Sechenov ID»,
чтобы инициировать процесс регистрации аккаунта.

Image not found or type unknown

3. В появившейся форме регистрации введите ваш мобильный номер телефона.

Image not found or type unknown

ПРИМЕЧАНИЕ: номер, который вы указываете при регистрации, должен
обязательно совпадать с вашим номером в 1С. Если номера не совпадают,
обратитесь в техническую поддержку через почту helpdesk@smartics.ru или
по телефону +7 (495) 128-43-74.

ПРИМЕЧАНИЕ: инструкцию по тому, как найти вашу корпоративную почту, вы
можете найти здесь.

https://isu.sechenov.ru./
https://wiki.sechenov.ru/books/registraciia-i-avtorizaciia-v-isu/page/gde-naiti-korporativnuiu-poctu-secenovskogo-universiteta


4. Далее необходимо подтвердить номер телефона, для этого нажмите на кнопку
«Подтвердить номер».

Image not found or type unknown

5. Для того, чтобы подтвердить введенный ранее номер телефона, необходимо позвонить с
вашего номера на номер телефона, который указан в форме в строке «Позвоните на
указанный номер».

После того, как вы позвоните, система автоматически перенесет вас на следующий этап
регистрации.

Image not found or type unknown

6. Далее вы перешли на этап подтверждения почты.

Image not found or type unknown

7. Введите ваш email и нажмите «Подтвердить email».

Image not found or type unknown

8. На электронную почту, которую вы указали, придет письмо, содержащее ссылку для
подтверждения регистрации. Необходимо перейти по этой ссылке в целях
подтверждения указанного адреса электронной почты. 

ПРИМЕЧАНИЕ: обратите внимание, вы можете зарегистрировать только
МОБИЛЬНЫЙ номер телефона.

ПРИМЕЧАНИЕ: обратите внимание, если у вас не получается подтвердить
номер, нажмите на кнопку «Повторить запрос». Если вы хотите вернуться на
шаг назад, нажмите на кнопку «Назад».



После того, как вы подтвердите почту, система автоматически перенесет вас на следующий
этап регистрации.
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9. Затем необходимо ввести ваши ФИО и пароль, который будет использоваться для входа
в систему.

Image not found or type unknown

10. Нажмите «Завершить регистрацию».

Image not found or type unknown

Подтверждение полномочий

1. Для того, чтобы получить доступ к QR-коду и другим сервисам ИСУ, необходимо
подтвердить свои полномочия в соответствующем разделе.

Авторизуйтесь в ИСУ, затем нажмите на ваш аватар.

ПРИМЕЧАНИЕ: обратите внимание, если у вас не получается подтвердить
почту, нажмите на кнопку «Повторить запрос». Если вы хотите вернуться на
шаг назад, нажмите на кнопку «Назад».

ПРИМЕЧАНИЕ: если ваши ФИО автоматически НЕ заполнились, скорее всего
номер телефона, который вы указали при регистрации, не совпадает с
номером телефона в 1С. Обратитесь в техническую поддержку через почту
helpdesk@smartics.ru или по телефону +7 (495) 128-43-74.

ПРИМЕЧАНИЕ: обратите внимание, если вы хотите вернуться на шаг назад,
нажмите на кнопку «Назад».

ПРИМЕЧАНИЕ: если вы не подтвердите полномочия, вы не сможете получить
доступ к QR-кодам для прохода на территорию Университета и работе в ИСУ.
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2. Перейдите в «Настройки системы».

Image not found or type unknown

3. Далее нажмите на раздел «Подтверждение полномочий».

Image not found or type unknown

4. Для того, чтобы подтвердить свои полномочия, необходимо привязать вашу
корпоративную почту.

Если вы студент, введите почту в корпоративном домене @student.sechenov.ru.
Если вы сотрудник, введите почту в корпоративном домене @staff.sechenov.ru.
Если вы являетесь одновременно и студентом, и сотрудником, введите обе
корпоративные почты.

Image not found or type unknown

5. Для того, чтобы ввести почту, нажмите на кнопку «Привязать почту».

Image not found or type unknown

6. Введите вашу корпоративную почту и нажмите «Сохранить».

Image not found or type unknown

ПРИМЕЧАНИЕ: инструкцию «Как найти корпоративную почту» вы можете найти

здесь.

https://wiki.sechenov.ru/books/registraciia-i-avtorizaciia-v-isu/page/gde-naiti-korporativnuiu-poctu-secenovskogo-universiteta
https://wiki.sechenov.ru/books/registraciia-i-avtorizaciia-v-isu/page/gde-naiti-korporativnuiu-poctu-secenovskogo-universiteta


7. Далее на корпоративную почту, которую вы указали, придет письмо-подтверждение.
Откройте письмо и перейдите по ссылке, указанной в письме.

После этого запустится подтверждение ваших данных. В случае успешного подтверждения,
в течение нескольких минут в вашем личном кабинете появится информация.

Image not found or type unknown

Мобильное приложение
Скачайте мобильное приложение «Sechenov», чтобы QR-коды для доступа в корпуса
Университета, а также платформа ИСУ, были у вас в мобильном телефоне. 

Приложение «Sechenov» доступно в AppStore и Google Play. 

ПРИМЕЧАНИЕ: если у вас не получилось подтвердить полномочия, обратитесь
в техническую поддержку через почту helpdesk@smartics.ru или по телефону
+7 (495) 128-43-74.

https://apps.apple.com/ru/app/sechenov/id6464665981
https://play.google.com/store/apps/details?id=dev.acs.smartics.dev.keycloak&pcampaignid=web_share


Authorization Confirmation
in the ISU
To be able to use the ISU system and access University buildings, you need to:

Register in the ISU;
Confirm your authorization in your personal account settings;
Download the mobile app so that your access QR code is always in your phone.

Registration in the ISU

1. Go to https://isu.sechenov.ru

2. On the home page, click the "Register Sechenov ID" button to start the registration process.

Image not found or type unknown

3. In the registration form, enter your mobile phone number.

Image not found or type unknown

4. Click "Confirm Number" to verify your phone number.

IMPORTANT: The phone number you enter during registration must match the one
in the 1C system. If the numbers do not match, please contact technical support
at helpdesk@smartics.ru or call +7 (495) 128-43-74.

NOTE: You can find instruction on how to locate your corporate email here.

NOTE: Only mobile phone numbers can be registered.

https://wiki.sechenov.ru/books/registraciia-i-avtorizaciia-v-isu/page/how-to-find-your-corporate-email-at-sechenov-university
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5. To confirm your number, call the phone number displayed in the field "Call the number
below" from your mobile device.

Once the call is made, the system will automatically proceed to the next step.

Image not found or type unknown

6. Proceed to the email confirmation step.

Image not found or type unknown

7. Enter your email address and click "Confirm Email".

Image not found or type unknown

8. A confirmation email will be sent to the provided address. Follow the link in the email to
confirm your email.

After you confirm your email, the system will automatically take you to the next step of the
registration process.

Image not found or type unknown

9. Next, enter your full name and create a password that will be used to log in to the system.

NOTE: If the confirmation fails, click "Retry". To go back to the previous step, click
"Back".

NOTE: If you’re unable to confirm your email, click "Retry". To go back, click
"Back".



Image not found or type unknown

10. Click "Complete Registration".

Image not found or type unknown

Authorization Confirmation

1. To access the QR code and other ISU services, you need to confirm your authorization in the
corresponding section.

Log in to ISU and click on your avatar.

Image not found or type unknown

2. Go to the "System Settings".

Image not found or type unknown

3. Go to the "Authorization Confirmation" section.

Image not found or type unknown

4. To confirm your authorization, you need to link your corporate email.

IMPORTANT: If your full name does not appear automatically, it’s likely the phone
number provided does not match the one in 1C. Please contact technical support
at helpdesk@smartics.ru or call +7 (495) 128-43-74.

NOTE: To go back to the previous step, click "Back".

IMPORTANT: Without authorization confirmation, you will not be able to access
the University premises via QR-code or use ISU services.



If you are a student, use an email ending in @student.sechenov.ru.
If you are a staff member, use an email ending in @staff.sechenov.ru.
If you are both, enter both corporate emails.

Image not found or type unknown

5. Click "Link Email".

Image not found or type unknown

6. Enter your corporate email and click "Save".

Image not found or type unknown

7. You will receive a confirmation email. Open it and follow the link provided.

After successful confirmation, your authorization information will appear in your personal account
within a few minutes.

Image not found or type unknown

Mobile App
Download the "Sechenov" mobile app to keep your access QR-codes and the ISU platform on
your phone.

The app is available in the AppStore and Google Play. 

NOTE: Instructions on how to find your corporate email can be found here.

NOTE: If confirmation fails, please contact technical support at
helpdesk@smartics.ru or call +7 (495) 128-43-74.

https://apps.apple.com/ru/app/sechenov/id6464665981
https://play.google.com/store/apps/details?id=dev.acs.smartics.dev.keycloak&pcampaignid=web_share
https://wiki.sechenov.ru/books/registraciia-i-avtorizaciia-v-isu/page/how-to-find-your-corporate-email-at-sechenov-university


Авторизация и
подтверждение
полномочий в ИСУ
Для того, чтобы иметь возможность работать в ИСУ и проходить в корпуса по QR-коду
 Университета, вам необходимо:

Зарегистрироваться и авторизоваться в ИСУ;
Подтвердить полномочия в настройках личного кабинета;
Скачать мобильное приложение, чтобы QR-код для прохода был под рукой. 

Авторизация в ИСУ

1. Перейдите на сайт  https://isu.sechenov.ru.

2. В открывшемся окне необходимо ввести логин и пароль от вашего аккаунта и нажать 
кнопку «Войти», чтобы авторизоваться в ИСУ

ПРИМЕЧАНИЕ: если вы уже зарегистрировали аккаунт в ИСУ, вы не сможете
зарегистрировать еще один. Полномочия подтверждаются в уже
зарегистрированном вами аккаунте. Если у вас остались вопросы, обратитесь в
техническую поддержку через почту helpdesk@smartics.ru или по телефону
+7 (495) 128-43-74.

ПРИМЕЧАНИЕ: инструкцию по тому, как найти вашу корпоративную почту, вы
можете найти здесь.

https://isu.sechenov.ru./
https://wiki.sechenov.ru/books/registraciia-i-avtorizaciia-v-isu/page/gde-naiti-korporativnuiu-poctu-secenovskogo-universiteta


Подтверждение полномочий

1. Для того, чтобы получить доступ к QR-коду и другим сервисам ИСУ, необходимо
подтвердить свои полномочия в соответствующем разделе.

Авторизуйтесь в ИСУ, затем нажмите на ваш аватар.

Image not found or type unknown

2. Перейдите в «Настройки системы».

Image not found or type unknown

ПРИМЕЧАНИЕ: если вы забыли свой пароль, нажмите на кнопку «Забыли
пароль». 

ПРИМЕЧАНИЕ: если вы не подтвердите полномочия, вы не сможете получить
доступ к QR-кодам для прохода на территорию Университета и работе в ИСУ.

https://s3.isu.sechenov.ru/bookstack/uploads/images/gallery/2025-05/snimok-ekrana-2025-05-22-v-13-03-51.png


3. Далее нажмите на раздел «Подтверждение полномочий».

Image not found or type unknown

4. Для того, чтобы подтвердить свои полномочия, необходимо привязать вашу
корпоративную почту.

Если вы студент, введите почту в корпоративном домене @student.sechenov.ru.
Если вы сотрудник, введите почту в корпоративном домене @staff.sechenov.ru.
Если вы являетесь одновременно и студентом, и сотрудником, введите обе
корпоративные почты.
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5. Для того, чтобы ввести почту, нажмите на кнопку «Привязать почту».

Image not found or type unknown

6. Введите вашу корпоративную почту и нажмите «Сохранить».

Image not found or type unknown

7. Далее на корпоративную почту, которую вы указали, придет письмо-подтверждение.
Откройте письмо и перейдите по ссылке, указанной в письме.

После этого запустится подтверждение ваших данных. В случае успешного подтверждения,
в течение нескольких минут в вашем личном кабинете появится информация.

Image not found or type unknown

ПРИМЕЧАНИЕ: инструкцию «Как найти корпоративную почту» вы можете найти

здесь.

https://wiki.sechenov.ru/books/registraciia-i-avtorizaciia-v-isu/page/gde-naiti-korporativnuiu-poctu-secenovskogo-universiteta
https://wiki.sechenov.ru/books/registraciia-i-avtorizaciia-v-isu/page/gde-naiti-korporativnuiu-poctu-secenovskogo-universiteta


Мобильное приложение
Скачайте мобильное приложение «Sechenov», чтобы QR-коды для доступа в корпуса
Университета, а также платформа ИСУ, были у вас в мобильном телефоне. 

Приложение «Sechenov» доступно в AppStore и Google Play. 

ПРИМЕЧАНИЕ: если у вас не получилось подтвердить полномочия, обратитесьв
техническую поддержку через почту helpdesk@smartics.ru или по телефону
+7 (495) 128-43-74.

https://apps.apple.com/ru/app/sechenov/id6464665981
https://play.google.com/store/apps/details?id=dev.acs.smartics.dev.keycloak&pcampaignid=web_share


Authorization and
Confirmation of Access
Rights in the ISU
To be able to use the ISU system and access University buildings via a QR-code, you need
to:

Register and log in to ISU;
Confirm your access rights in your personal account settings;
Download the mobile app so that your access QR code is always in your phone.

Authorization in the ISU

1. Go to https://isu.sechenov.ru

2. On the home page, enter your username and password and click the "Login" button to access
ISU.

IMPORTANT: If you have already registered an account in ISU, you will not be able
to create a second one.
Your access rights must be confirmed using the account you have already
registered.
If you have any questions, please contact technical support at
helpdesk@smartics.ru or call +7 (495) 128-43-74.

NOTE: You can find instruction on how to locate your corporate email here.

https://wiki.sechenov.ru/books/registraciia-i-avtorizaciia-v-isu/page/how-to-find-your-corporate-email-at-sechenov-university


Confirmation of Access Rights 

1. To access the QR code and other ISU services, you need to confirm your authorization in the
corresponding section.

Log in to ISU and click on your avatar.
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2. Go to the "System Settings".
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3. Go to the "Authorization Confirmation" section.

NOTE: If you forgot your password, click the "Forgot Password" button.

IMPORTANT: Without authorization confirmation, you will not be able to access
the University premises via QR-code or use ISU services.

https://s3.isu.sechenov.ru/bookstack/uploads/images/gallery/2025-05/snimok-ekrana-2025-05-22-v-13-03-51.png
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4. To confirm your authorization, you need to link your corporate email.

If you are a student, use an email ending in @student.sechenov.ru.
If you are a staff member, use an email ending in @staff.sechenov.ru.
If you are both, enter both corporate emails.
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5. Click "Link Email".
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6. Enter your corporate email and click "Save".

Image not found or type unknown

7. You will receive a confirmation email. Open it and follow the link provided.

After successful confirmation, your authorization information will appear in your personal account
within a few minutes.

Image not found or type unknown

Mobile App

NOTE: Instructions on how to find your corporate email can be found here.

NOTE: If confirmation fails, please contact technical support at
helpdesk@smartics.ru or call +7 (495) 128-43-74.

https://wiki.sechenov.ru/books/registraciia-i-avtorizaciia-v-isu/page/how-to-find-your-corporate-email-at-sechenov-university


Download the "Sechenov" mobile app to keep your access QR-codes and the ISU platform on
your phone.

The app is available in the AppStore and Google Play. 

https://apps.apple.com/ru/app/sechenov/id6464665981
https://play.google.com/store/apps/details?id=dev.acs.smartics.dev.keycloak&pcampaignid=web_share

